
令和６年 第１回愛知中部水道企業団水道料金審議会 会議録 

【日 時】 令和６年１月２９日（月） 午後２時～午後３時３０分 

【場 所】 愛知中部水道企業団 ３階大会議室 

【次 第】 １ 委嘱状交付 

２ 企業長あいさつ 

３ 委員の紹介 

４ 会長・副会長選出 

５ 会長あいさつ 

６ 諮問 

７ 審議 

８ その他 

【出席者】＜委 員＞ 鵜飼 貞雄（豊明市議会議長） 

大橋 ゆうすけ（日進市議会議長） 

塚本 克彦（みよし市議会議長） ※会長 

岡崎 つよし（長久手市議会議長） 

石橋 直季（東郷町議会議長） 

伊藤 裕（豊明市商工会長） ※副会長 

原田 みすぎ（みよし市給食協会事務局長） 

𠮷田 清光（長久手市民生委員児童委員協議会北中校区会長） 

西脇 幹人（元愛知県職員） 

加藤 清和（税理士） 

＜事務局＞ 近藤 裕貴（企業長（日進市長）） 

小島 千明（局長） 

高津 桂一（次長（総括）） 

山田 紀夫（次長（管理）） 

近藤 隆徳（次長（営業）） 

谷澤 英一（次長（技術）） 

上村 知由（総務課長） 

白井 淳（経営企画課長） 

弓矢 太（営業課長） 

川本 弘直（事業推進室長） 

鈴村 勝也（経営企画課主査） 

竹谷 省吾（経営企画課主査） 



【会議の摘要】 

 １ 委嘱状の交付 

 

 ２ 企業長あいさつ 

  ・本審議会委員をお引き受けいただき、厚くお礼申し上げる。 

  ・本企業団では、令和３年度を初年度とする総合事業プラン「第３次アクア・シンフォ

ニー計画」をスタートさせ、老朽化した水道施設の更新を中心に事業を進めているが、

スタート直後から工事費の急増、物価上昇等により大変厳しい財政状況となっており、

令和６年度以降はさらに厳しくなる見込みである。 

  ・令和６年１０月には、県営水道の値上げが予定されており、本企業団の料金水準の見

直しを予定より前倒しで検討することとなったため、審議会の設置に至った。 

  ・将来にわたりサービスを持続的・安定的に提供し、事業の円滑な運営を維持するため

には、水道料金水準の適正化は、経営健全化、基盤強化を図るうえで大変重要である。 

・委員の皆様の幅広い知識や経験のもと十分にご検討いただき、忌憚のないご意見をい

ただきたい。 

 

 ３ 委員の紹介 

 

 ４ 会長・副会長選出 

  ・愛知中部水道企業団水道料金審議会の設置及び運営に関する条例第５条第１項の規定

により委員の互選を行う。 

・会長には塚本委員、副会長には伊藤委員が選任される。 

 

 ５ 会長あいさつ 

  ・まずは能登半島地震により亡くなられた方々のご冥福をお祈りし、被災された方々に

お見舞いを申し上げる。 

  ・愛知中部水道企業団からも給水車や職員の派遣等迅速に対応したと聞いている。 

  ・４市１町の市民町民へ安心・安全な水を提供することに努めてもらいたい。 

  ・持続可能な水道事業のため、委員の皆様の闊達な意見をいただき答申をまとめていき

たいと考えているので、円滑な会議の運営にご協力いただくことをお願いする。 

 

 ６ 諮問 「適正な水道料金水準について（諮問）」 

  ・水道の安定供給を実現するため、日々の維持管理のほか、施設の更新や耐震化を計画

的に実施してきたが、創設期に整備された多くの施設は老朽化が著しく、更新需要は

ますます増加する見込みであり、施設の更新事業を適切に実施することが求められる。 

  ・水道料金は、平成１３年度の値上げ改定以来、値下げ改定や消費税等に伴う改定を除

き２２年間据え置いている。 

  ・将来にわたって安定的、持続的にサービスを提供できるよう、適正な料金水準につい

て、審議会の意見を求めたく諮問する。 

 

 ～ 企業長は他の公務のため退席 ～ 



 ７ 審議 

  ＜審議会の公開等について＞【確認事項】 

  ・愛知中部水道企業団水道料金審議会の設置及び運営に関する条例その他の条例には、

審議会の公開・非公開の規定がないため、公開・非公開について事務局案を伺う。 

  

〇事務局 

  ・給水区域にお住いの皆様に対し、審議に関する情報を提供したいが、同時に委員の皆

様には忌憚のない意見によりご審議いただきたい。 

  ・発言者が傍聴人により特定されること等の懸念から、次回以降は非公開とし、会議録

は各回終了後にホームページ上で公開するが、発言者をすべて「委員」または「事務

局」と示す形としたい。 

 〇委員 

  ・異議なし。 

 

＜審議会の公開等について＞【決定事項】 

・本審議会は非公開とする。 

 

 

＜企業団の現状と課題＞【説明事項】 

・以下の項目について、各資料により事務局から説明する。 

（１） 水道料金審議会の運営について …資料№1、資料№2、資料№3 

（２） 愛知中部水道企業団の事業運営について 

    ・第３次アクア・シンフォニー計画 …資料№4 

    ・第２次水道施設整備計画 …資料№5 

    ・木曽川「水源の森」ほか森林整備協定造林事業 …資料№6 

（３） 昨今の事業環境の変化による事業運営への影響 

   ・昨今の事業環境の変化による事業運営への影響 …資料№7 

   ・水道水源環境保全基金を活用した事業の現状と課題 …資料№8 

（４） 愛知中部水道企業団料金改定の変遷 …資料№9 

（５） 愛知県営水道料金改定の概要 …資料№10 

 

・質問については、後で直接事務局へ問い合わせる。 

 

 ８ その他 

＜能登半島地震応援派遣について＞ 

〇事務局 

  ・能登地方の応援派遣について報告する。 

  ・日本水道協会愛知県支部から要請を受け、１月１７日から七尾市の方に給水車１台と

職員２名を派遣している。 

  ・当面の間は派遣することになるが、現地の方はいろいろと状況の変化があるため、引

き続き情報収集し報告する。 



  ＜今後の開催日について＞ 

〇事務局 

 ・第２回は４月１５日（月）の１４時から、第３回は５月１６日（木）の１４時から開催

したいので、予定をお願いする。 

 ・第４回から第６回については、日程調整を行っているため、今後改めて連絡する。 

 

 

午後３時３０分終了 


